

Assemblée des délégués de mfe des 18 et 19 mai 2017 à Bogis-Bossey dans le canton de Vaud

# Tarifs et stratégie – des jalons sont nécessaires

**Sandra Hügli-Jost**

Chargée de communication mfe

Le travail politique de l'association mfe est indispensable pour l'avenir des médecins de famille et de l'enfance; en ce moment même, d'importants jalons sont justement mis en place. C'est la raison pour laquelle l'assemblée des délégués de cette année s'est principalement penchée sur la future stratégie et les points essentiels de la prise de position par rapport à l'intervention tarifaire du Conseil fédéral. Il s'agit là de deux facteurs clés permettant de rendre également la médecine de famille et de l'enfance attrayante à l'avenir.

Cette année, les délégués de *mfe Médecins de famille et de l'enfance Suisse* se sont rencontrés à Bogis-Bossey au bord du lac Léman pour deux jours de réunion à huis clos. Au cœur de l'agenda se trouvaient la discussion concernant l'intervention tarifaire du Conseil fédéral, notre prise de position à ce sujet ainsi que la future stratégie de l'association mfe. Les travaux ont été intensifs et les thèmes complexes et exigeants. Toutefois, une partie de golf, un tour en vélo ou une agréable randonnée à destination des sources de la région ont également permis de se reposer entre-temps et d'entretenir des contacts personnels.

## Ateliers: stratégie mfe et intervention tarifaire du Conseil fédéral

Heidi Zinggeler et Rolf Temperli de la commission Tarifs ont initié un dialogue passionnant portant sur l'intervention tarifaire du Conseil fédéral. En collaboration avec les délégués, la suite de la procédure et les points essentiels de la prise de position de mfe ont été élaborées lors de discussions parfois très intensives. Durant cette phase difficile des négociations tarifaires, il s'est justement avéré essentiel pour le comité et la commission Tarifs de connaître les préoccupations des délégués et de les intégrer directement dans le travail et la prise de position.

Lors d'autres ateliers, la stratégie pour 2018 à 2021 a été présentée aux délégués et affinée avec l'aide de ceux-ci. Une attention particulière a été accordée au recrutement de nouveaux membres, puisque le nombre de membres ne cesse de diminuer en raison des départs à la retraite. Parallèlement, il s'agissait de réfléchir aux nouvelles plus-values susceptibles de rendre une adhésion plus attrayante. Il a également été discuté des moyens permettant d'augmenter l'intérêt en vue de la médecine de famille et de la manière dont les collègues peuvent apporter leur soutien au travail politique. Sur la base de ces discussions, le comité s'apprête à développer, affiner et finaliser la stratégie avec le comité directeur.

**mfe** Haus und Kinderärzte Schweiz  
Médecins de famille et de l'enfance Suisse  
Medici di famiglia e dell'infanzia Svizzera

Responsabilité  
rédactionnelle:  
Sandra Hügli, mfe



Assemblée des délégués mfe en Romandie: Bogis-Bossey dans le canton de Vaud.



Travaux intensifs lors des ateliers.

## Philippe Luchsinger dresse son premier bilan

La partie statutaire de l'assemblée des délégués a été dirigée pour la première fois par le nouveau président Philippe Luchsinger. Luchsinger a dressé un bilan détaillé de l'année 2016. Dans le cadre de la conférence médiatique à l'occasion de la Journée de la médecine de famille du 1<sup>er</sup> avril, l'étude Workforce a été bien placée dans les médias et au sein de la politique publique à tous les niveaux. Les chiffres déterminés par cette étude restent un élément essentiel de notre argumentaire. Le concept des prestations de soins de base a été finalisé et diffusé. Cette année, il sera davantage intégré dans la communication de mfe. Les thèmes essentiels sur le plan stratégique «tarifs» et «interprofessionnalité» ont été poursuivis de manière intensive et avec succès. Par ailleurs, la collaboration positive avec la SSMIG et la SSP en tant que partenaires clés de mfe a pu être intensifiée et institutionnalisée.

La prise de position par rapport à l'intervention tarifaire du Conseil fédéral est actuellement en cours. Le changement de présidence a parfaitement fonctionné. Le président remercie Marc Müller pour la transmission réussie et préparée de manière avisée ainsi que le comité pour la bonne collaboration.

## Pius Bürki reprend la tête de la commission Informatics and EHealth

Alex Steinacher se retire du comité de mfe; la charge de travail de son cabinet médical est trop élevée pour lui

permettre de continuer à honorer son engagement dans la politique professionnelle. Philippe Luchsinger remercie Alex Steinacher pour le travail considérable qu'il a fourni en faveur de l'association. Le Docteur Pius Bürki de Zoug s'est porté candidat pour le siège devenu vacant au sein du comité. Il est pédiatre et propriétaire de la société Kinderzentrum Lindenpark AG. Pius Bürki est depuis longtemps actif dans le domaine de la politique professionnelle: au sein du comité de la SSP, auprès du comité du congrès CMPR, en sa qualité de président de la ZUGHAM ainsi que, depuis 5 ans, en tant que délégué mfe. Bürki est élu à l'unanimité. Le comité de mfe se réjouit d'avoir pu trouver un successeur compétent. Pius Bürki sera présenté dans le prochain numéro de PHC.



Pius Bürki a été récemment élu au comité de mfe.

## Initiative sur les soins – mfe au comité de soutien



Initiative populaire  
Pour des soins infirmiers forts

Helena Zaugg,  
présidente de  
l'Association

suisse des infirmiers et infirmières (ASI), a présenté l'initiative populaire pour des soins infirmiers forts ([www.pflegeinitiative.ch](http://www.pflegeinitiative.ch)) et les objectifs principaux associés. Les nombreuses questions des délégués qui se sont ensuivies ont alimenté une discussion animée en séance plénière. Les délégués ont décidé à l'unanimité la présence de mfe au sein du comité de soutien. Philippe Luchsinger a salué cette décision et s'est réjoui du fait que la collaboration positive et de longue date avec l'ASI se manifeste désormais également vers l'extérieur.

Correspondance:  
Sandra Hügli-Jost  
Kommunikations-  
beauftragte mfe Haus- und  
Kinderärzte Schweiz  
Geschäftsstelle  
Effingerstrasse 2  
CH-3011 Bern  
Sandra.huegli[at]  
hausarztswissenschaft.ch